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     会長 水野虎彦 

 

 皆様こんにちは。本日も出席頂き有難うございま

す。 

 先週２６日（土）は、チャレンジカップ陸上競技大

会、大変お疲れ様でございました。社会奉仕委員会 

井手委員長をはじめ、関係各位皆様に厚くお礼を申し

上げます。今回で５回目を数える大会は、天候にも恵

まれ、今年度は多くの競技者の参加で盛会の元、無事

終えることが出来ました。 このチャレンジカップの

そもそもの目的、「地域の知的障碍者とその家族が、

競技会に参加し表彰を受賞すること により、生きが

いや遣り甲斐を感じるとともに、ロータリアンや地域

の人達と交流を図る」という目的は確実に果たすこと

が出来たと思います。改めて関係頂いた会員皆様に深

くお礼を申し上げます。 

 実はあれから私は帰宅してすぐに午後２時から、妻

と浪床町の東林寺というお寺さんへ落語を聴きに参り

ました。 

 落語の始まりは徳川綱吉の時代に江戸（東京）上方

（大阪）京（京都）に同時多発的に始まりましたが、

その基となったのがお坊さんの面白話と言いますから

あながちお寺さんで開催されるのも粋な取り合わせだ

と思いました。 

 今回の演者は“立川こはるさん”でした。（スク

リーン）この“こはるさん”あまり高名な方ではあり

ませんが、落語家の格付け（前座見習い・前座・二つ

目・真打ち）上から２番目の“二つ目”の女流落語家

です。やがて真打ちに昇格するそうです。立川談春さ

んの一番弟子で、お噺がとても上手で聴きやすく面白

く聴かせて頂きました。談春さんといえば最近ドラマ

「下町ロケット」などで活躍されて、見たことあると

いう方も多いと思います。 

 落語の流派は“三遊亭”“古今亭”“林家”その他

様々ですが、現在の落語家の人数は江戸から続く歴史

で過去最多の８００人もいるんだそうです。 

三遊亭円楽さんクラスになると年収は５千万弱だそう

で、真打ちクラスで年収が最低で６００万。二つ目ク

ラスで５５０万。前座で３６０万。前座見習いで１８

０万。（とても食っていけません） 

 以前、私共ガス屋の大会か何かで“立川らく朝さ

ん”という落語家さんを呼んで講演をして頂いたこと

がありました。この方の凄いところは、お医者さんで

ありながら、４４歳で一念発起し“立川志らく氏”に

弟子入りし、６１歳で真打ちに昇進。今も医師と落語

家の二足の草鞋であります。私が聞きましたのは古典

落語の代表作「死神」で、お医者さんならではの視点

からのアレンジで、聞き入っているうちにあっという

まに時間が過ぎました。 

 再来週は地区大会ですが、ロータリークラブのたと

えば地区大会や周年行事など、こういった落語家さん

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 



に基調講演をお願いするのも良い考えかなとも思い

ました。 

 さて、今週の火曜（２９日）の晩でした。「元国

連難民弁務官であり、元ロータリー国際親善奨学生

の緒方貞子氏に、2016－17年度ロータリー学友世界

奉仕賞が贈られました。元財団奨学生の緒方貞子さ

ん ご冥福を」私宛にこのようなＬＩＮＥのメッ

セージが片岡Ｐ会長から入りました。緒方貞子さん

の訃報に世界中に悼む声があがっております。 

“ロータリー国際親善奨学金”は1947年に創設さ

れ、民間団体が提供する留学奨学金としては世界最

大であります。外交官の家族に生まれた緒方さん

は、終戦後、国際関係に関心を抱き、ワシントン

D.C.のジョージタウン大学大学院へ留学。1951年、

日本人としては２人目、日本人女性としては初の

“ロータリー国際親善奨学生”となられました。そ

して片岡Ｐ会長のＬＩＮＥにありました通り2年前

に、このロータリー学友世界奉仕賞が贈られたとい

うことです。緒方さんのご冥福をお祈りし、緒方さ

んの偉業を語り継いでいきたいと存じます。 

 最後に、私の任期も早や３分の１を皆様のご助力

で大過なくやって参りました。来月１２月６日に年

次総会を開催することとなっております。そこでの

総会では次々年度の会長・幹事、及び次年度の理事

を決定することになります。 

 つきましては人吉ロータリークラブ細則第４条第

１節により、本日会員の皆様に、その候補者の指名

を求めますので、私か青木幹事までお申し出くださ

い。１１月８日（金）までに指名の申し出が無かっ

た場合には、細則第1条第1節に従い、また慣例によ

り本来1週間後に承認をお願いする運びになるのです

が、次回の例会は例会取り止めですので、指名委員

会を、その後日に設置致します事を、本日この場で

ご承認頂きますようお願い申し上げます。ご承認頂

けましたら拍手をお願いいたします。 

（拍手で承認） 

有難うございました。以上をもちまして会長の時間

を終わります。 

 

 

 

   直前幹事 新堀純子 

 

連絡事項 

・2720地区大会（11/9）中津大会記念特別賞のご案 

 内、大会の最後まで参加した会員を対象に抽選で 

 ダイハツ車が当たる企画を実施するとのこと。  

 

 

   委員長 増田隆二 

 

 

 

【次年度】        次年度幹事 北昌二郎 

 地区大会参加11/9～11/10 

 バス出発時間及び２日間の行程について 

 

【社会奉仕委員会】     委員長 井手富浩 

・10/26チャレンジカップご協力御礼 

・歳末たすけあい演芸会入場券販売 

・共同募金「職域」ご協力のお願い 

 

 

【親睦委員会】       委員長 永尾禎規 

 

 

【ゴルフ愛好会】     運営委員長 新堀純子 
 
①水野会長杯10月ゴルフ表彰  

  優勝 竹長一幸会員 

 

②10月ワンオンチャレンジ 

 チャリティー寄付 1,800円  

③チャンスカード 該当なし 

 

 

 

 

 

 

 

 

会   員   数   55名  

出 席 免 除  2名  

欠 席 者 数 14名  10/18例会取止め  

出 席 者 数 39名   

1名   

＊届け出欠席 山田・友永・青木・中島・延岡・西・岩下 

       中村・川越・村山・堀川・寶代・尾上・岡 

＊出席免除会員  (b) 愛甲 伊久美  

   

            

    片岡啓一会員 1日   安達玄一会員  2日 

 浅野 強会員    2日     塚本哲也会員  3日 

 本田 節会員 11日 堀川匠太会員 14日 

 北 昌二郎会員  18日 浦田繁喜会員 21日 

 堤  脩会員 23日   竹長一幸会員   23日 

永尾禎規会員   ３日      ５日

本田 節会員   10日      15日

岡啓嗣郎会員   22日  水野虎彦会員   28日

尾上暢浩会員   29日 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



【社会奉仕委員会】     委員長 井手富浩 

 

    社会奉仕・公共イメージ２部門 

       合同セミナー報告 

                   

 皆様こんにちは。只今から R元年 

10/6（日）13：00より16：00までホ

ルトホール大分で開催されました、

社会奉仕・公共イメージ合同セミ

ナーの報告をさせて頂きます。 

 社会奉仕委員長の井手です。ロー

タリー歴15年と７ヵ月、職業分類、配管工事です。 

 まずは、管理運営セミナー、社会奉仕・公共イ

メージ共催の開会式が行われ、その後、別室にて合

同セミナーが開催されました。前半は、社会奉仕部

門パートで、山角部門長（熊本西稜ＲＣ）より、

ロータリーの社会奉仕プロジェクトについての総

括、今年度活動方針に於ける進捗状況等の説明があ

り、地区補助金申請に於いては、大分22、熊本21、

計43のプロジェクトに約800万円の補助金が分配され

たこと。そして、今年度の大きな柱である、ロータ

リー地域社会共同隊（ＲＣＣ）の研究、設立、実践

については、山角部門長、追立 社会奉仕委員長の熊

本西稜ＲＣが、2720地区初のＲＣＣとして、「要約

筆記サークルひまわり」を設立され、その具体的実

践例を報告されました。 

 「要約筆記」とは、手話の苦手な聴覚障害者に対

するサポートで、熊本西稜ＲＣでは、地区補助金を

活用した機材の充実、互いの会員の交流、要約筆記

ボランティア時の補助（手伝い）、活動費の補助、

互いの会員増の為の広報等の取り組みを実践されて

おります。 

 また、岩川副委員長の大分南ＲＣでも、全世界で

も、増加傾向にあります、自閉症や発達障害の人々

の啓発をするライトアップブルー運動を推進するＲ

ＣＣの設立に向けた取り組みを始められました。 

 ともあれ、世界90ヶ国に8,500以上のＲＣＣがある

中で、日本では、30以下、2720地区で1の現状ではあ

りますが、ロータリアン以外の会員10名以上、毎月1

回以上の会合、毎年2つ以上のプロジェクト、会費は

最低限というＲＣＣの設立条件の中で、今後どの様

に提唱していくか、地区からは、インターアクト10

代、ロータアクト20代、そして、30代以上のＲＣＣ

提唱との新しい切り口も提示されました。 

 人吉ＲＣでも、チャレンジカップ終了後の年度後

半で、検討して行きたいと思っています。 

 続いて、後半は公共イメージ部門パートでした。

早水部門長（2720 Japan O.Ｋ.REC）より、ロータ

リーの公共イメージに関する「世界を変える行動

人」キャンペーンについての説明があり、そして各

クラブが「行動人」として対外的にアピールできる

活動に取り組み、その後 各種メデイアを駆使して、

当該取り組みの広報をすることの依頼がありまし

た。また、マイロータリーの大分、熊本別の登録状

況の報告がありましたが、100％のクラブもあれば、

まだ10％代のクラブもあり、現在の登録率が約35％

であるとのことでした。 

 さらにロータリーショーケース、クラブセントラ

ルの活用促進について、具体的操作例を示されなが

ら、クラブの事業や情報収集、情報発信等、有効に

使って欲しいとの依頼がありました。 

これでセミナーの報告を終わります。ありがとうご

ざいました。 

 

【Ｒ情報委員会】      委員長 渡辺洋文 

 

   ロータリー情報 卓話 
  2019-2020年度規定審議会報告 

 

 

［規定審議会］ 

3年に1度開催される規定審議会では、ロータリーの

組織規定に変更を加える制定案と、RI 理事会の見

解を表明する見解表明案について審議と投票が行わ

れます。 

 

［審議会代表議員］ 

地区は、地区につき1名の代表議員を3年任期で選出

します。選ばれた代表議員は、任期中に開催される

3回の決議審議会と1回の規定審議会に、地区の代表

として出席します。 

2017年7月1日から2020年6月30日までの任期を務め

る審議会代表議員を地区ガバナーが国際ロータリー

に報告する締切日は、2017年6月30日でした。代表

議員は以下の会合に出席します。 

・2017年、2018年、2019年の決議審議会 

 

 2019年の規定審議会 
 
［資格］ 

代表議員の候補者は、以下の条件を満たしていなけ

ればなりません: 

・地区内クラブの会員であること 

・選出時に、地区ガバナーを全期務めた経験がある 

 こと 

・審議会に関する必須の研修を完了できること。連 

 絡、資料の読了、投票を 

電子的に行えること 

・審議会の全会期を通じて出席できること 

 

［制定案と決議案の提出］ 

それぞれの審議会に制定案または決議案を提出でき

るのは、クラブ、地区、RI理事会、RIBI 審議会ま

たは大会です。2018年決議審議会への決議案を提出

する期限は2018年6月30日でした。今後の決議審議

会と規定審議会に関する提出締切日は次の通りで

す。 

 2019年決議審議会に制定案を提出する締切日:  

 2019年6月30日 

 2022年規定審議会に制定案を提出する締切日:   

 2020年12月3日 

 

 2019年規定審議会クラブと地区に関連する 

 重要な変更 
(括弧内の数字は関連する制定案番号を示しています) 

 

 出席 

メークアップ:ロータリアンは、欠席した例会の 



メークアップを同じロータリー年度内に行うことが

できます( 19-35)。 

 

クラブ理事会 

会長:クラプ会長は、後任者が選出されていない場

合、1年まで任期を延長できます( 19-22)。 

 

クラブ財務 

財務報告:役員を選挙するための年次会合に、現年度

と前年度の収支を含むクラブの中間財務報告が含ま

れます( 19-24)。 

 

衛星クラブの財務:衛星クラブの財務諸表は、監査ま

たは検査を受けたものとなります( 19-29)。 

 

クラブ人頭分担金の増額: 2019-20年度の人頭分担金

は半年ごとに34ドルです。より良い支援をクラブに

提供するため、今後3年間はRI人頭分担金が年に50セ

ントずつ増額し、2020-21年度には半年ごとに米貨34

ドル50セント、2021-22年度には半年ごとに米貨35ド

ル、2022-23 年度には半年ごとに米貨35ドル50セン

トとなります( 19-82)。 

 

クラブの名称または所在地域の変史 

通告期間の延長:クラブの名称または所在地の変更案

は、その変更に関する投票が行われる少なくとも21

日前までに、各会員とガバナーに提出する必要があ

ります( 19-26)。 

 

クラブの結成.地域にクラブを結成する際の職業分類

の制約がなくなりました。地域に1つ以上の他のクラ

ブが存在する場合も、その地域にクラブを結成する

ことができます。主にオンラインで活動するクラブ

の所在地域は、全世界とするか、またはクラブ理事

会が決定するものとされます ( 19-28)。 

 

クラブの規則 

文言の現代化:推奨ロータリークラブ定款の文言が自

然かっ読みやすくなるよう、現代化かっ簡素化され

ました。これによる方針への実質的な変更はありま

せん。全クラブでの採用が義務づけられた新しい

バージョンをダウンロードいただけます 

( 19-30および19-116)。 

 

地区の財務 

提出期限の延長:ガバナーを務めてから1年以内に、

独立検査を受けた地区の年次財務表および財務報告

書を地区内のクラブに提出し、クラブの承認を受け

る必要があります( 19-57)。 

 

地区のリーダーシップ 

副ガバナーがいない場合ガバナーが任務を果たせな

くなり、副ガバナーがいない場合、パストガバナー

のみがガバナーの任務を行うことができます 

( 19-53)。 

 

クラブの投禀権.クラブが投じることのできる票数

は、7月1日付のクラブ請求書の会員数に基づいて決

定されます( 19-49)。 

 

対抗候補者の指名期限:有効な対抗候補者の指名を

ガバナーが受け取った場合、この対抗候補者の指名

が30日間有効であるなら、候補者について郵便投票

または地区大会での投票が行われます ( 19-52)。 

 

地区会費:地区会費を支払い済みであり、ガバナー

の判断により地区に対して負債がないクラブのみ

が、理事指名委員会の委員と補欠委員を選挙するた

めの投票、ガバナーノミ ーの選出、地区大会選挙

人による投票に参加できます( 19・54)。 

 

会員増強 

ローターアクトクラブ:ロータリークラブのよう

に、ローターアクトクラブも国際ロータリーの加盟

クラブとなります。ローターアクトクラブと提唱

ロータリークラプへの運営上の変更はありません。

この規定により、ローターアクトクラブの地位向上

を図るとともに、その発展を促すために RIからの

支援とリソースを増やすことができます( 19-72)。 

 

多様性.クラブは、多様性を推進するような均衡の

とれた会員構成を必要とします( 19-18)。 

 

職業分類:職業分類の制限が廃止され、特定の職業

分類の会員の適切な数をクラブが自ら決定できま

す。さらに、選挙または任命によって公職にある人

も、その職務と関連する職業分類を使ってクラブに

入会できます( 19-37および19-39)。 

 

小人数のクラブ:会員数が6名未満となったクラブを

終結とするよう、ガバナーがRI理事会に要請するこ

とができます( 19-70)。 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・浦田会員 結婚祝とゴルフ会で2個賞品を頂きま 

 したので。               

・塚本会員 結婚祝ありがとうございます。ゴルフ 

 で景品たくさん頂きました。       

・水野会長 渡辺R情報委員長、卓話ありがとうご 

 ざいました。釣り情報もありがとうございまし 

 た。有馬P会長は明日から博多へ3日間落語を聴き 

 にお出かけだそうです。好きですねえ（うらやま 

 しい）                 

・堤脩会員 結婚記念の祝い有難うございます。 

                     

・愛甲会員 誕生祝いを頂きました。ありがとうご 

 ざいます。               

〈Ｒ財団委員会〉 

・本田会員 ダブルでのお祝いありがとうございま 

 した。                 

〈人吉RC奨学基金委員会〉 

・ゴルフ愛好会 ワンオンチャレンジ  

 

 

           点 鐘   水野虎彦 会長 

   

 


